

CONTRA UN VIGIO SOCIAL

Es muy explicable que todos los Gobiernos del mundo se preocupen de atajar el daño enorme que en la humanidad está produciendo ese afán de buscar en los narcóticos placeres soñados que acaban por destruir los organismos y por producir serios quebrantos en la raza.

Con este propósito se ha publicado una circular de la fiscalía del Supremo dando reglas para la persecución de esta clase de delitos, en los que el reo acaso juega una mínima parte.

Con el fin de explotar esas debilidades del linaje humano, no han faltado, y no faltan por desgracia, intermediarios despreciables que solo por el afán del lucro, proporcionan los medios para esos grandes crímenes de lesa humanidad.

Aterra leer las estadísticas de las gentes que mueren cuando aún podía su naturaleza resistir muchos años la lucha de la vida, pero aterra más aún ver el número crecidísimo de individuos que con su afán loco de gozar de imaginables placeres dan a los manicomios un fuerte contingente.

Y si malo es que el hombre se dedique al insano placer de destruir su existencia, malo es que más tarde tenga que pagar el castigo de su absurdo proceder en la celda de la casa de la casa de salud; lo verdaderamente grave, lo imperdonable, la gran res-

ponsabilidad ante Dios y ante los hombres es dejar detrás de sí una estela de criaturas degeneradas, a las cuales llega, sin razón ni motivo, un castigo monstruoso.

Por eso cuentas disposiciones se dictan para extirpar el mal, cuentas resoluciones se adoptan para impedir ese crimen horrendo contra la raza, ha de parecer plausible y de gran estimación ante los ojos de los verdaderos patriotas.

No se concibe que la autoridad ante ese negro espectro de la más abominable de las ayecciones, se cruce de brazos dejando que en rodar sin fin de las humanas depravaciones se hunda la raza y se trastorne el engraje humano con seres raquíticos y depravados.

Esa es precisamente la razón que con aplauso abona la disposición oficial, a la que si precisara la asistencia ciudadana habría que prestársela con el mayor entusiasmo en la seguridad que se practicaba una obra de caridad con las desgraciadas víctimas del vicio y una obra de saneamiento social, impidiendo que se traficase con cosas de tanta trascendencia y de tanto valor moral y social como es la vida de los ciudadanos que no por enfermos, no por desgraciados son menos dignos de la consideración y del cariñoso protector de toda la sociedad.

Los viajes ministeriales

Pasado mañana llegará a Murcia Martínez Anido

También viene Callejo

Ayer mañana en el Gobierno civil se nos confirmó la noticia de la visita que habrá de hacer a Murcia el Ministro de la Gobernación.

El señor Martínez Anido, llegará como ya dijimos oportunamente, pasado mañana viernes, día 28, en el correo de Madrid.

Se hospedará en el Gobierno civil y permanecerá en esta hasta el domingo día 30.

Desde luego visitará Cartagena y Lorca y en su estancia en Murcia asistirá a la inauguración de varias obras del Hospital y del Ayuntamiento. También inaugurará el Colegio Mayor de Estudiantes de la Universidad.

Será obsequiado con tres banquetes en Murcia, uno en Cartagena y otro en Lorca.

A recibir al señor Martínez Anido saldrán a la estación las autoridades, Corporaciones y representaciones oficiales.

Después de escritas las precedentes líneas nos comunica el gobernador que también vendrá a Murcia el viernes, el ministro de Instrucción pública señor Callejo.

Despedida del Circo

"La Alegría"

Anoche y con extraordinaria concurrencia de público celebró su función de despedida el Circo «La Alegría» que ha venido funcionando varias semanas en el Plano de San Francisco.

Florencia y Selika, las hermanas Sánchez, las Castilla, el popular Checharito y demás notables artistas de esta Compañía de Circo, escucharon grandes salvas de aplausos en premio a sus trabajos meritísimos.

Como número extraordinario se representó el apropiado «El Carnaval en el Circo» que gustó mucho al público.

Este salió muy satisfecho del espectáculo.

Homenaje a un explorador

Suscripción

que por iniciativa del Consejo de los Exploradores de España en Murcia se abre para regalar las insignias de la Cruz de Beneficencia de primera clase con distintivo blanco y negro a don Jesús Sánchez Abellán, por su acto heroico de salvar al explorador Pío García Viñola, sacándolo de una balsa en las inmediaciones de la Fuensanta.

Consejo de Exploradores, 50 pesetas.

Excmo Sr. D. Isidoro de la Cierva, 50.

Ítem Sr. D. Emilio Díez de Revenga, 50.

Don Manuel García Moreno, 50.

Doña Vicenta Viñolas Collado, 25.

Don Manuel García Viñolas, 5.

Doña Vicenta García Viñolas, 5.

Id. Milagros García Viñolas, 5.

Niño Francisco García Viñolas, 5.

Id. Pío García Viñolas, 5.

Los donativos para esta suscripción, se admiten en las redacciones de los periódicos locales, en la librería de don José María Romero y en el Club de los Exploradores.

Notas deportivas

Cabot en Murcia

El secretario de la Federación Nacional señor Cabot ha estado en Murcia de paso para Madrid.

Motivó su viaje el haber sido requerido por el Cartagena F. C. para presenciar el anunciado partido entre el Cartagena F. C. y el Deportivo Murciano.

Se esperaban nuestros vecinos con presas y malas artes de nuestros árbitros, y no ha pasado nada. ¿Será por que estuvo Cabot? Es increíble.

Fue saludado por directivos y fedrativos del Real Murcia.

El encuentro del domingo

El domingo jugarán el Deportivo Murciano y Real Murcia su partido de campeonato correspondiente.

Parece ser que el equipo murciano variará la formación de su línea media.

El partido ha despertado mucho interés.

LISCANO

El día ministerial

Primo de Rivera sufrió un ataque, pero ya está restablecido

Por telégrafo de la noche

Madrid.—Primo de Rivera se sufrió un ataque de embago se encontró bien enseguida y continuó su labor ordinaria.

Recibió al ministro de la Gobernación y despachó además con los directores generales de Guerra, Burguete y Ardanaz.

El ministro de Hacienda fué visitado por los arzobispos de Valencia y Valladolid el director del Banco de Crédito Local y a un vocal del Consejo de Emigración.

Martínez Anido conversó con el marqués de Valero y una comisión de alcaldes de la provincia de Granada.

Le hicieron entrega de varios documentos con peticiones de mejoras locales.

Teatro Ortiz

Estreno próximo de «La Pájara»

La compañía de comedias de Francisco Hernández, en la que figura la notabilísima actriz Carmen Muñoz, viene actuando en este coliseo con creciente éxito artístico, aunque no con la asistencia de público que esta compañía merece.

Anoche se puso en escena por cuarta vez la interesante y original comedia de Federico Oliver «Lo que ellas quieren» de cuya obra ya dimos nuestro juicio elogioso desde luego por ser de justicia, el día de su estreno. Fué un nuevo éxito anoche para todos los excelentes artistas de la compañía de Paco Hernández.

Para muy en breve está anunciado el estreno de una de las obras de mas prestigio de la temporada. Se trata de la nueva producción de Serrano Aguilá titulada «La Pájara» obra que está consiguiendo triunfos ruidosos ruidosos en los teatros de Madrid y Barcelona.

Se ha anunciado que esta Compañía nos va a ofrecer también el estreno de la genialísima producción de Jacinto Benavente «La Mariposa que voló sobre el mar». El estreno de esta obra magnífica tendrá lugar mañana noche jueves.

¿Ignorante o criminal?

Una joven da a luz y eucierra a la criatura en una maleta

En La Unión ha ocurrido un suceso que ha producido impresión dolorosa en aquel vecindario.

La joven Josefa Sánchez, de 19 años de edad, dió a luz una niña hace unos días.

La recién nacida fué envuelta en trapos y metida en una maleta, falleciendo la criatura.

La guardia civil de aquel puesto tuvo conocimiento de lo ocurrido y se dispuso a instruir el oportuno atestado que envió al Juzgado.

De los trabajos realizados para esclarecer el hecho se ha sabido que en la operación de encerrar a la niña en la maleta intervino la comadrona Juana Martín.

Este ha declarado ante el Juzgado manifestando que si tuvo intervención en el hecho fué sin maldad de ningún género y solo por entender que la niña había venido al mundo sin las necesarias condiciones de vida.

La desnaturalizada madre ha prestado también declaración ante el Juzgado y ha dicho que preferió realizar el hecho ante el temor de que se enteraran sus hermanos.

El Juzgado ha procedido a la detención de la comadrona, procesando a ella y a la joven Josefa Sánchez Gómez.

DEL GOBIERNO CIVIL

Las suscripciones al Emprestito de Consolidación

El gobernador civil Sr. Salgado Biempica dijo anoche que estaba muy satisfecho del resultado obtenido ayer en la suscripción en Murcia para el empréstito de Consolidación de Obligaciones.

Ayer mañana llegaron a Murcia los impresos y en esa Municipalidad del Banco de España dieron comienzo las operaciones de suscripciones.

Las cantidades suscritas en el día de ayer alcanza la suma de un millón trescientas sesenta y ocho mil pesetas.

Los donativos del Gobierno

Por el gobernador se nos envía copia de la relación de cantidades enviadas por el Gobierno del fondo de multas para ser entregadas a diferentes asociaciones religiosas y de caridad de la provincia.

Como ya publicamos, por información telegráfica esa relación, nos abstenemos hoy de repetirla, recogiendo solo la advertencia de que las sociedades favorecidas puedan enviar a un representante para recibir los respectivos donativos en este Gobierno civil.

En el Ministerio de Trabajo

Constitución de unos doscientos comités paritarios

Por telégrafo de la noche Madrid.—En el ministerio de Trabajo celebró una reunión la comisión interina de Corporaciones.

Resolvieron definitivamente acerca de los acuerdos tomados por las subcomisiones de organización y consultas.

Estos acuerdos se refieren a la constitución de cerca de doscientos comités paritarios.

Entre ellos figuran las Federaciones de Camareros, la Industria de Pañadería de Madrid, los Espectáculos públicos de Barcelona y otros.

Necrológicas

Funeral

Ayer martes en las iglesias rectores de Los Martínez del Puerto y de Reda se han celebrado solemnes funerales por el alma del que fué nuestro respetable amigo el administrador de la señora viuda Marquesa de Roza lejo don José Sánchez Jara.

En nombre de sus sentidos hijos entre ellos nuestro estimado amigo don Miguel Sánchez García, hijos políticos y demás familia del finado damos las gracias a los numerosos amigos, en la imposibilidad de hacerlo personalmente, que les han acompañado en su duelo y asistieron a su entierro y funerales.

Les reiteramos nuestro pésame.

Diputación provincial

Acuerdos de la Comisión Permanente

Presididos por don José Ibañez Martín, se reunieron los señores diputados don Juan Hernández don Manuel Clavijo, don Fernando Delmás y don Amancio Marín; adoptó los siguientes acuerdos:

Fueron aprobadas las liquidaciones de los precios medios de los artículos de suministro al Ejército, correspondiente a los meses de Noviembre, y Diciembre último.

Promover un concurso anunciado de por término de 20 días en el «Boletín Oficial» para proveer una plaza vacante de Ordenanza de las Oficinas de esta corporación dotada con el haber anual de 2000 pesetas.

Conceder autorización a don Juan Abellán para reconstruir y ensanchar el paso de aguas que existe entre el kilómetro 8 y 9 del camino vicinal que por el de la Puerta de Orihuela a Real.

Vista la Real Orden del Ministerio de la Gobernación relativa a organización y funcionamiento de los Institutos provinciales de Higiene, acordó hacer presente al Gobierno el estado de los trabajos que se realizan, para llevar a cumplimiento término la organización del expresado Instituto en esta capital.

Contestar a la Alcaldía de La Unión que expone las dificultades que ofrece la recaudación del impuesto de las cédulas personales pertenecientes a los obreros que no tienen trabajo que no puede adoptar una resolución tan general e indeterminada, habida consideración a las razones legales que existen para ello.

Felicitar a la Sodería Murciana por el éxito alcanzado y aprobar la intervención afortunada del señor Presidente en nombre de esta Corporación el cual recibió del señor comisario de la seda en la Junta de la Economía Nacional un telegrama que dice así: «Tengo satisfacción en comunicarle que P. eno comisaria estimando el espíritu de la moción presentada por digno representante Murcia Sr. Díez de Revenga y apoyado por señores González Marín y Virgili, ha acordado solicitar del Gobierno a pro propuesta de esta presidencia que del sobrante de la consignación de ley de protección se conceda durante cinco años a productores hijuela un Premio de 4 pesetas por kilo hasta 15 000 anuales».

También se aprobaron otros asuntos de trámite.

Diálogo al vuelo

Pero ¡qué malo eres! Que no haya felicitado al Rey, eso no tiene importancia.

—Según lo mires. Hay cosas que revelan lo cerca o lejos, que se está del ideal, por la oportunidad de hacerlo público.

—No es cosa de estarlo pregonando todos los días.

—Sin embargo, no es tampoco muy oportuno que, como el fabricante de vinos exquisitos se le diga al Rey: esto lo guardo para mejor ocasión (porque mejor ocasión que la felicitación en su santol).

—¡Bahl! te fijes en muchos detalles. Con las cosas que más se quieren pasa como con las narices, que son las que están más cerca de los ojos y lo que menos miramos.

—No encaja el símil. No hay días clásicos para mirarlos, ni se cae en falta por dejar de hacerlo.

—Pero, esa falta es leveísima.

—Leve, para quien no se ha montado un día al estribo de la carroza real; pero para quien ha cohado las campanas al vuelo y se ha vestido con la mejor ropa un día de esta fiesta, no puede alegar después el ovido.

—Hombre, pero ha dado cuenta de la recepción oficial.

—Cierto; pero el referir un suceso no es expresar adhesión ni conformidad.

—En cierto modo creo que sí.

—Te equivocas; a diario da cuenta la prensa de crímenes, de escándalos de suicidios etc.etc., ¿puede decirse que esto supone inclinación ni mucho menos conformidad?

—Sobre esa base tienes razón; pero pudo dejar de publicar la recepción y nadie le hubiera obligado o él.

—Eso faltaba. Ser de la situación, entonar a diario el magnificat por las grandes transformaciones realizadas, y no dar cuenta de un suceso de esa naturaleza ¿Estás loco?

—Hombre, una cosa son los fervores monárquicos y otras los fervores de la situación y en este sentido...

—No sigas; lo vas arreglando. Solo faltaba que se estableciese esa distinción, para que vayas; tu con tu malicia más allá de donde llegan mis censuras.

—No me has entendido. Quiero decir que la lucha aviva el recuerdo y como la actuación de esos que despiertan sus fervores es el pan nuestro de cada día, no es de extrañar que unas cosas están más presentes que otras.

—Segun tu la marinería es antes que el Patrón ¿no es eso?

—Te diré; la marinería es con quien se convive, con quien necesariamente se comparte al esfuerzo y el trabajo; en cambio al Patrón solo se llega, cuando mandan ocasiones precisas y solemnes.

—Entonces ¿no tiene solemnidad la fecha de un onomástico?

—Chico, contigo no hay quien dista; siempre sales con una quinta esencia de las cosas; una distracción la tiene cualquiera; es una casualidad.

—Entonces diremos, como al menos digo del Cuento: la capa está llena de casualidades.

—Y el mundo lleno de maliciosos. ¿Como que los hechos se producen por la malicia agena?

—A veces depende del comentario.

—Todo lo contrario. Los hechos producen los comentarios; pero por los comentarios no se producen los hechos.

El gobernador en Aguilas

El lunes último pasó el día en Aguilas, regresando por la noche a Murcia el gobernador civil de la provincia don Arturo Balgado Biempica. Motiva su viaje asistir a la inauguración de unas obras para el abastecimiento de aguas de aquella población.

El gobernador y sus acompañados durante su estancia en Aguilas fueron objeto de atenciones y agasajos, regresando el señor Biempica muy satisfecho de su viaje.

Semana Santa en Ciudad-Real

El Excelentísimo Ayuntamiento de esta capital abre un concurso para la confección del cartel anunciador de las fiestas que habrán de celebrarse con motivo de la Semana Santa, en el presente año, con arreglo a las siguientes bases:

Primera Podrán concurrir al concurso todos los artistas de España.

Segunda El tamaño del boceto será: 120 cms. de alto y 85 centímetros de ancho.

Tercera Se emplearán como máximo cinco tintas planas, considerando el negro como color, y los trabajos serán ejecutados por cualquier procedimiento de los adaptables a la litografía, excepto el del pastel.

Cuarta El cartel anunciador será de Semana Santa y la rotulación «Semana Santa en Ciudad Real 1927».

Quinta Los bocetos se remitirán a la Secretaría municipal bajo lema y en sobre cerrado con nombre y domicilio del autor, hasta el día 28 de febrero próximo a las doce de la mañana, que quedará cerrado el concurso.

Sexta Se concederá un premio de «Quinientos pesetas» y dos menelo honoríficas.

Séptimo El Jurado calificador, será designado por el Excmo. Ayuntamiento y su fallo será inapelable.

Oitava En ningún caso podrá el Jurado dividir ni alterar los premios pero al declararlos desiertos si los trabajos presentados al concurso no reúnen las condiciones expuestas, o no los creyeran merecedores de recompensas.

Novena Con todos los bocetos se hará una Exposición durante la primera semana de Marzo, en local que oportunamente se determine.

Décima El cartel premiado que dará de propiedad del Excmo. Ayuntamiento.

II. Las obras no premiadas deberán recogerse en el plazo de quince días a contar desde el día que se haga público el fallo del jurado, no respondiendo desde esa fecha de los deterioros o extravíos.

Ciudad-Real 20 de Enero 1927

En San Nicolás

Novenario a la Inmaculada

La Asociación de Hijas y Siervas de María, establecida en la iglesia parroquial de San Nicolás de Bari, dedica a su excelsa Patrona la Reina Inmaculada, que dió principio el 25 de del corriente hasta el 2 de Febrero.

Todos los días a las ocho se celebra Misa y se reza la novena.

Por la tarde a las cinco y media se hace el ejercicio solemne.

El último día por la noche habrá sermón, siendo orador el Muy Ilre. Sr. don Saturnino Fernandez Sanchez canónigo magistral de esta Santa Iglesia Catedral.

La Misa de Comunión general se rá a las ocho del mismo día.

BANCO INTERNACIONAL

De Industria y Comercio

CAPITAL: 30.000.000 de pesetas.

DOMICILIO SOCIAL Carrera de San Jerónimo 43.—Madrid
Presidente del Consejo de Administración Excmo Sr. Marqués de Alonso Martínez.

SUCURSALES

Alicante, Cádiz, Cartagena, Huelva, Melilla, Murcia, Sevilla, Aguilas, Ayamonte, Caravaca, Cieza, Elche, Hellín, Isla Cristina, Lora, Orihuela, Puerto de Santa María, San Fernando, Sanlúcar de Barrameda, Triana (Sevilla), Totana y Yecla.

CORRESPONSALES en todas las capitales de provincias y plazas de mayor importancia en España y en Marruecos.

OPERACIONES: Desembolso de efectos sobre España y el extranjero. Cuentas corrientes a la vista y a plazo; Préstamos y créditos con garantía de valores; Bonos a vencimiento fijo; Emisión de giro sobre todas las plazas de España y sobre plazas de mayor importancia del extranjero; Cartas de crédito; Transferencias; Ordenes de pago; Cambios; Compra y venta de monedas y billetes extranjeros; Seguros de cambio; Compra y venta de valores; Cobro y desembolso de cupones y valores amortizados; Cajas de alquiler; Depósitos de valores en custodia.

Este Banco está afiliado con la Banque Belge Pour l'Étranger con los Bancos patrocinados por la Société Générale de Belgique y con los pertenecientes al grupo de La Société Générale de Belgique, con sucursales en diferentes puntos importantes del extranjero.

Paraguas Modelo especial a Ptas. 1'350. Gran surtido.

ABANQUERIA DE RAYNELL (Platería, 22) Precio fijo

Banco Español de Crédito

Sucursal de Murcia

CAJA DE AHORROS

Intereses 4 %

Las imposiciones devengan intereses desde el día siguiente de efectuadas.

Horas de Caja: e 9 a 1

CARIDAD

En la calle de Huertas número 4 se encuentra enfermo un anciano de 78 años, que carece de toda clase de recursos.

Se suplica una limosna.

Crónicas femeninas

Para conservar frescas las flores

Una de nuestras más íntimas preocupaciones, la de la conservación de las flores, está resuelta satisfactoriamente. Se recogerán por la mañana a ser posible en capullo próximo a abrirse y si no se ponen en seguida en agua, hay que cortar un centímetro de rabo para que los vasos leñosos recobren su facultad de absorción; se colocarán en habitación fresca y poco aireada para aminorar la evaporación y si no fuera posible, se recubren por un barniz formado por 500 gramos de éter y 20 de copal claro mezclado con su peso de arena sumergiendo las flores en este líquido cinco veces con intervalo de diez minutos. Puede recurrirse también a vaporizar agua sobre ellas y el tallo se corta en bisel o se apiasta con martillo para aumentar la superficie de absorción, renovándola con frecuencia.

Las flores carnosas, como el Jacinto y Narciso, cuando comienzan a marchitarse, se bañarán en agua caliente el tercio inferior del tallo y a medida que se enfrían recobrarán su rigidez cortando el tercio que bañó

el agua caliente antes de devolverlas a la fresca.

Para conservar las flores un mes se vaporizan por la mañana con agua fresca y se colocan en un vaso con agua de jabón que se renovará cada tres días sacándolas por la mañana para colocarlas oblicuamente de modo que bañe sus tallos en agua pura durante dos minutos, se vaporizan con agua fresca y se devuelven a la de jabón.

Las rosas se conservan varios meses, cogiéndolas en capullo próximo a abrirse y colocándolas entre dos lechos de sal de cocina pulverizada y secada al fuego, dentro de una caja que cierre herméticamente, y cuando se quieren utilizar, se extraen para colocarlas en agua pura cortando la extremidad de tallo y los capullos recobran pronto su frescura y se abren.

Procediendo de igual mane a con violetas, puestas en un frasco de tapón esmerilado, bastarán quince días para obtener perfume almacenado, suficiente a perfumar una habitación destapando el frasco, durante varios meses.

LEONOR DE OLOZAGA.

Un regalo de "La Mujer en su Casa"

La Revista mensual de Labores, Ropa blanca, Modas, Trabajos artísticos, etc., titulada «La Mujer en su Casa», regala una preciosa labor dibujada empezada y con los materiales necesarios para terminarla a los lectores de este periódico que enviando el recorte de este aviso a la Editorial

Baillly-Bailliere S. A., Apartado 56 de Madrid se suscriba por todo el año 1927 a aquella publicación.

Los precios de las suscripciones por toda el año son: edición primera sin labores 10 pesetas. Segunda edición (con labores en enero, mayo y septiembre) 17 pesetas. Tercera edición (con labor en enero, marzo, mayo, julio, septiembre y noviembre) 24 pesetas. Y cuarta edición (con una labor mensual) 38 pesetas. El importe de la suscripción que elija puede remitirlo a la Editorial Baillly-Bailliere por Giro postal o sobre monedero. Suscríbese a «Mujer en su Casa» enviando este anuncio y recibirá regalada una preciosa labor.

Academia de Comercio

dirigida por

Don Federico Diez Puche

Círculo Mercantil, Teneduría de libros por Partida Doble e Idioma francés.

Laborerías, 14.

Precios del mercado

DIA 25 DE ENERO

LONJA

De los 50 kilos

- Papas, 18'50
- Tomates, 25'00
- Boniatos 12'50.
- Chirivías 17'50
- Nabicoles 5'50
- Cebolla, seca 7'00
- Guisantes, 112'50.
- Alcachofas, 50'00
- Habas 25'00.
- Ajos secos 22'50
- Apios, 20'00
- Cardos, 14'00
- Limones, 6'00
- Peros, 00'00.
- Peras, 00,00
- Manzanas 00'00
- Cebolla tierna' 0'70.
- Ajos tiernos, 1'50.
- Lechugas 0'70
- Coliflores 1'50
- Rábanos, 0'50
- Coles, 0'00
- Acelgas 0'00

PESCADERIA

Precios por kilos

- Merluza, 8'00.
- Pescadilla, 4'00
- Mero 5'00
- Calzon 6'00
- Pajel 4'00
- Pulpos 2'00
- Dorada, 4'00.
- Salmonetes, 6'00
- Sardinas, 3'00.
- Jibas 3'00
- Atún, 0'00
- Dento 0'00
- Mujol 3'00
- Magre, 3'00

Máquinas para afeitar

La marca «Valet», es la mas aceptable por su confección y seguridad de evitar cortarse.

Cada máquina va en elegante estuche y con un suavizado para las hojas.

Precios 5, 12'50 y 25 pesetas. Bazar Murciano

BOLETIN RELIGIOSO

Enero-1927

Este mes consta de 31 días. Consagrado al Niño Jesús. Toque de Alba, a las cinco y media.

Toque de Oraciones, a las cinco y tres cuartos.

Toque de Animas a las nueve.

Santoral

DIA 26

Miércoles.—San Policarpo, obispo, Santa Paula, virgen; Santa Matilde y San Gonzalo.

Vela y Alumbrado

Día 26.—En Santa Catalina Las misas y Estación por el alma del señor don Martin Torres y doña Paula Sala.

SUCESOS

Un tranvía de la línea de Espinardo chocó con el automóvil de la matrícula de Alicante número 3018, resultando ambos con desperfectos.

No ocurrieron desgracias personales.

Don Salvador Esteve Lopez, denunció a una sirvienta llamada Encarnación Guillén Garcia, por hurto de un cubierto de plata y una funda de almohadon.

José María Sanchez Gimenez denunció que de su huerto le han sustraído trece gallinas, ignorando quien o quienes sean los autores de la sustracción.

Don Arsenio Sanchez Mata denunció a un viajante suyo por estafa de un reloj, valorado en 585 pesetas.

Francisco Garcia Ferrer denunció que de la puerta de un café le sustrajeron una bicicleta que allí dejó mientras tomaba un refresco.

Miguel Frutoso Martinez denunció a un vendedor de Lotería apodado «El hijo de la hojalatera» y a otro llamado Alberto Sanchez Diaz, por haberle vendido participaciones del número 1.571, del sorteo pasado, el cual salió premiado, habiendo desparecido sin abonarle el premio.

Salvador Olares Galán y José Arica Hernandez denunció a Francisco Marin Galvez, por malos tratos de obra:

Algunas predicciones de Edison

Hace algun tiempo, el ilustre inventor americano Tomás Alba Edison hizo en una entrevista las siguientes predicciones, algunas de las cuales están en vías de franca realización:

«Entre las sorpresas que nos tiene reservado el porvenir, se verá sin duda una máquina en la cual se pondrán por una parte el tejido, botones, hilo y cartón, y por la otra parte saldrán vestidos completamente terminados y ya embalados.

El acero sustituirá a la madera para la construcción de muebles. Los

muebles de acero costarán cinco veces menos que los de madera, y gracias a la poca cantidad de metal empleado, serán ligosísimos aunque en extremo resistentes. Además, con la pintura se podrá imitar cualquier clase de madera.

El níquel sustituirá al papel para la fabricación de libros. Una hoja de níquel del grueso de una milésima de milímetro es más resistente, flexible y menos costosa que una hoja de papel usual y además absorbe perfectamente la tinta de imprenta. Un libro de níquel de cuatro centímetros de grueso, contendrá cuarenta mil páginas, no costará más allá de 625 pesetas y pesará apenas una libra.

Los actuales instrumentos agrícolas serán sustituidos por gigantescas máquinas movidas por la electricidad. El cultivador del porvenir será químico, botánico y economista. Llevará a cabo lo que ahora son trabajos manuales sentados en una mesa, llena de ensayos químicos y de palancas para accionar las máquinas.

Por último, la predicción más asombrosa de Edison es que la transmutación de los metales llegará a ser una realidad, tarde o temprano, y que los hombres podrán fabricar oro, lo que naturalmente, transformará la organización financiera del mundo. El próximo tiempo—dice Edison—en que nadie se contentará con que se le pague su trabajo en oro, y ninguna naóón acuñará monedas de este metal, cuya fabricación será del dominio público.

«Hasta hace poco—ha dicho—la utilización de la atmósfera ha sido considerada como una de tantas experiencias de laboratorio. Los hombres de negocios han sentido la afirmación de que nunca podrá obtenerse dicho nitrógeno a precio tan económico que pueda reportar utilidad al agricultor. Y ha aquí que en Noruega se ha descubierto una planta que es conductora favorable del nitrógeno, hasta el punto de que espero en breve en el mercado el fertilizador atmosférico. No cabe dudar que ese producto es absolutamente necesario, tanto que cada cargamento de avena o maíz que sale de Norte América, de este suelo nuestro, nos deja pobres, no de oro, sino de nitrógeno».

KAN

Conocimientos útiles

Cuando haciendo mucho frie se quiera calzar zapatos de charol, será conveniente acerearlos antes a un fuego moderado para calentar un poco el charol lo cual lo dilata y le devuelve su flexibilidad. De lo contrario el charol endurecido por el frio se resquebraja con el movimiento que se imprime al andar. Es de advertir que el fuego no ha de ser muy fuerte ni se ha de acercar demasiado el calzado a el pues de otro modo resquebraja un efecto no menos desagradable; esto es que se arrugará:

Goches para niños

Son los más prácticos e higiénico para el paseo.

Modelos variados en el BAZAR MURCIANO

—¿Te agrada permanecer a bordo de mi buque y ser uno de mis marineros?

—¿Por qué no? Mas de una vez se me ha ocurrido la idea de embarcarme. Se dice que el mundo es muy grande y tengo ganas de viajar.

—Fues bien, ya que te agrada, voy a inscribirte en la lista de bordo... Ven conmigo.

El capitán abarrió su camarote y llevó a José Rovero al puente, diciéndole a la tripulación:

—Muchachos, aquí tenéis un nuevo camarada... El español se queda con nosotros; dadle una chaqueta y un pantalón... Y para que pueda beber a la salud de este valiente muchacho, hoy triplico la ración de vino y de aguar diente.

Las palabras del jefe marino fueron acogidas con entusiastas aclamaciones.

José Rovero se vió rodeado, festejado, abrazado con entusiasmo.

—¡No olvidéis, José—le dijo Felipe Leval

lant,—que somos amigos en la vida y en la muerte! Desde hoy «tú serás mi grumete»... yo te enseñaré el francés. ¡Jamás nos separaremos! ¡Esta mañana no tenía hermanito; ahora tengo uno!

XI

Las palabras «tú serás mi grumete», dirigidas a José Rovero por Felipe Levallent en el lenguaje pintoresco de las gentes de mar, tienen una significación más lata quizás y más completa que estas: «somos amigos en la vida y en la muerte».

La distinción de ser el grumete de un camarada, implica en todas las épocas para los marineros de todos los países la idea de una afectión y de un desinterés recíprocos, compara

dos a los cuales la clásica ternura de Filadelfo y Orestes de Darcón y Fidias, de Nisus y de Euriale, no era mas que una fría y esteril unión,

El pastor y el marinero fueren, pues, íntimos amigos, compañeros inseparables: Felipe enseñó el francés a José y éste enseñó el español a Felipe.

El francés pertenecía a una familia acomodada del Havre, su padre dedicábase a la construcción de lanchas y barcos. Uno de sus tíos, viejo y sin hijos, poseía una pequeña fortuna realizable en el comercio. Felipe, deseando aprender el oficio de marinero y ponerse en estado de mandar algún día un «brick» o una goleta, se había embarcado en un buque mercante. Le gustaba el mar y tenía grandes conocimientos comerciales. Tenía gran afición al trabajo, y su instrucción, sin ser completa, era, sin embargo, muy superior a la de un simple marinero.

José, el español de cabras, deseaba saber. Felipe se congració en su maestro, y en pocos

—No, señor; pero procuro aprender.
—¿Tienes maestro?
—No.
—¿Pues como...?
—Poseo un libro, y estudio sus caracteres; me cuesta mucho trabajo, pero acabaré por saber...
—¿Deseas volver a la hacienda?
—No, señor; por mí nadie se interesa, y yo tampoco me intereso por nadie.

Don Alfonso va de caza

Dos sucesos

Reorganizando el Ejército

El viaje del «Blas de Lezo»

Quien lo iba a pensar

Llega a Sevilla y sale para Doñana haciendo el recorrido en automóviles tortugas

Por telégrafo de la tarde
Sevilla.—Llegó a esta ciudad don Alfonso acompañado de personas de su séquito y varios aristócratas que asistirán a la anunciada cacería.

Se le tributó un cariñoso recibimiento habiendo acudido a la estación las más distintas personalidades y todos los organismos oficiales y particulares debidamente representados, además de las autoridades de la capital.

En la estación le esperaban los tenientes y el coronel del Tercio Millán Astray. El Rey los abrazó.

Don Alfonso se trasladó al alcazar donde descansó para embarcar más tarde en el yate Stehania a Mariñilla y marchar más tarde a Doñana.

Para realizar este viaje hizo uso de automóviles tortugas.

La Bolsa

Por telégrafo de la noche

Cotización del día 25

Interior 4 1/2 %	67.25
Amortizable 5 1/2 %	90.90
Amortizable 4 1/2 %	88.00
Banco de España	630.00
Tabacos	194.00
Francos	24.30
Libras	29.56
Dollars	6.10
Libras	26.30

La consolidación de Tesoros

Se llena la sala del Banco de España, se forman colas y las impresiones son inmejorables

Por telégrafo de la tarde
Madrid.—A las nueve de la mañana se abrieron en el Banco de España las ventanillas para realizar las operaciones de consolidación de Tesoros.

Desde las primeras horas de la mañana se notó una animación extraordinaria a las puertas del edificio del Banco animación que se tradujo más tarde en lleno completo en la sala.

El ministro al hablar con los periodistas se mostró satisfechísimo del curso de las operaciones, aunque anticipaba que desconocía en verdad los datos exactos de esa conversión.

Aplazamiento en provincias
Calvo Sotelo y los directores de la Deuda en la última reunión celebrada acordaron dirigir un telegrama circular a las sucursales del Banco de España indicándole el aplazamiento hasta el día 28 de las operaciones de consolidación de Tesoros.

Más detalles de esta operación

Por telégrafo de la noche

Madrid.—Durante todo el día no decayó la animación en los Bancos.

Se calculan en veinte provincias las que han sufrido aplazamiento de las operaciones, por no haber recibido las facturas.

Se ha solicitado la conversión de obligaciones que vencen años posteriores.

Actualmente las cajas colaboradoras del Instituto de Previsión de Madrid y provincias solicitaron la conversión de cien millones y la Compañía de Mediocreditos de sesenta millones de pesetas.

Hasta la fecha no se ha solicitado ningún reembolso.

Actos en favor de la reforma

La Confederación Gremial Española le prepara varios actos en forma de la reforma tributaria.

Dr. Cano

Especialista en enfermedades de los riñones y de las vías urinarias, de los Hospitales de París.
Sagasta 47.—Murcia.—De 1 a 2

En Córdoba se cae de un caballo un militar.—Los lobos entre la nieve

Por telégrafo de la noche
Córdoba.—En la Avenida del Gran Capitán ocurrió a un militar un desagradable accidente.

Cuando mayor era la animación en el referido paseo un caballo montado por el teniente del Regimiento de Sargento Francisco Galvez se desbocó emprendiendo veloz carrera.

El militar no pudo sujetar al animal ni evitar que este en un extraño salto se arroja a tierra.

Resultó con la tibia y el peroné fracturados.

Los lobos entre la nieve

Coruña.—Se reciben noticias de los pueblos dando cuenta de los estragos que ha ocasionado la última nevada.

En la aldea llamada de Cadano fué sorprendido un muchacho entre la nieve por dos lobos.

Estos le hicieron objeto de sus ferozidades y el muchacho tuvo que ser curado de sus heridas por varios vecinos que acudieron a auxiliarle, evitando que los lobos le devoraran.

España en Uruguay

Ratificación de un Tratado de arbitraje

Por telégrafo de la tarde
Madrid.—En el ministerio de Estado facilitaron a los periodistas copia de una nota en la que se da cuenta de un despacho enviado por el ministro de España en Montevideo.

Dice que el día 24 se celebró con el ceremonial acostumbrado y en la Casa del Gobierno el canje de ratificaciones de tratado de arbitraje entre España y Uruguay.

A este acto asistieron los presidentes de las sociedades españolas de Montevideo y significadas personalidades de la colonia española, lo cual constituyó una novedad en la forma.

El ministro de relaciones al concluir el acto brindó por el Rey de España.

Le contestó en nombre de la nación española el ministro español Danvila que agradeció el brindis y tuvo frases de afecto para aquel Gobierno.

Callejo vendrá a Murcia el viernes

Para inaugurar el Colegio Mayor Universitario

Por telégrafo de la noche
Madrid.—El ministro de Instrucción pública Callejo estuvo hablando con los periodistas.

Confirmando la noticia de que el jueves por la noche y en unión de Martínez Anido marchara a Murcia.

Motiva su viaje asistir a la inauguración del Colegio Mayor Universitario que es el primero instalado con arreglo al nuevo plan universitario.

La Unión de Municipios

Van a celebrar un Consejo y piden rebaja en los ferrocarriles

Por telégrafo de la noche
Madrid.—El Comité ejecutivo de la Unión de Municipios celebró una magna reunión.

Entre otros temas trató del programa por que ha de regirse el próximo Congreso, acordándose en definitiva.

Este Congreso tendrá lugar en Barcelona y el día 20 de Mayo.

Se gestionará de la compañía de ferrocarriles la reducción de las tarifas en beneficio de los asambleístas.

Se estimó acertada la proposición de dar cuenta a la prensa de todo el movimiento que pueda organizarse en la labor de este Comité.

Lo que desde ahora será el Cuerpo de Intendencia

Y lo que va a ser el de Sanidad Militar
POR TELEGRAMA

Madrid.—La «Gaceta» publica un decreto reorganizando los Cuerpos de Intendencia y Sanidad Militar de la Península e islas adyacentes.

Estos se agruparán por comandancias, una por cada región, correspondiendo sus números a los números de las regiones donde sirvan.

Se suprimen los coroneles y secretarías de Intendencia de las regiones segunda, tercera, quinta, sexta, séptima y octava.

Las fuerzas de Intendencia de la octava región limitarán sus funciones al servicio de transporte y contabilidad.

Subsisten en su actual forma las regiones primera y cuarta.

Los veinticuatro parques de suministro se reducirán a diez y seis, emplazándose estos en Alcalá, Badajoz, Sevilla, Granada, Valencia, Tarragona, Zaragoza, Burgos, Pamplona, Vitoria, Madrid, Coruña y León, juntamente con los emplazados en las bases navales de Ferrol, Cádiz y Cartagena, que subsisten, como igualmente los de Palma, Mahón y Tenerife.

A la primera comandancia corresponden los dos grupos de la primera y segunda región, cuya plana mayor residirá en Madrid y Sevilla.

A la segunda comandancia corresponden los tres grupos afectos a los servicios de las regiones tercera y cuarta, con residencia en Valencia, Barcelona y Zaragoza, respectivamente.

A la tercera región, cuya plana mayor residirá en Burgos, corresponden los tres grupos afectos a los servicios de las regiones sexta, séptima y octava.

Los parques de Sanidad limitarán sus funciones al estudio, ensayo y clasificación de materias, quedando rigurosamente prohibida la fabricación.

Se declaran suprimidos los hospitales militares de Figueras, Bilbao y Santoña.

Una muerte y un entierro De Marruecos

Fallece un periodista que dominaba las lenguas.—Es enterrado un malogrado aviador

Por telégrafo de la noche
Madrid.—Ha fallecido el veterano periodista Angel Luque que durante bastantes años figuró en varios periódicos de la Corte.

Era además profesor de una escuela de idiomas y fue director de El Diario Universal.

Su muerte ha sido muy sentida.

Entierro de un aviador
Barcelona.—Tuvo lugar el entierro del contramaestre Calhino que fué víctima de un desgraciado accidente de aviación.

A este acto asistieron representaciones de la Marina y el Ejército.

El cadáver iba envuelto en los colores de la bandera.

PERDIDA muy importante sufrirá usted en sus intereses si no compra

MEDIAS Y CALCETINES a precios de Fábrica en la

ABANQUERIA DE RAYNELI

Platería, 22. (Precio fijo.)

Continúan las sumisiones

Tetuan.—Se han presentado infinidad de jefes prestigiosos haciendo protestas de sumisión.

Las aguas termales

Melilla.—El general Castro Girona estuvo visitando la fuente de aguas termales.

Ha muerto Rodao

Segovia.—Ha tenido lugar el entierro del poeta festivo José Rodao que gozaba de enorme popularidad.

Su entierro es una imponente manifestación de duelo

Por telégrafo de la noche
Segovia.—Ha tenido lugar el entierro del poeta festivo José Rodao que gozaba de enorme popularidad.

Colaboró en periódicos de la provincia y de la Corte y además en el «El Bazar Murciano» de Murcia.

Al acto de trasladar el cadáver asistieron las autoridades, poetas de la localidad y escritores, además de numeroso público.

Se ha recibido infinidad de telegramas de pésame.

Esc alborozo es natural.

Esta repugnancia que sienten los niños por la mayoría de los medicamentos, queda vencida.

El Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

les es agradable y corren hacia él como si fuera una golosina.

El Jarabe Hipofosfitos Salud estimula el apetito, facilita la nutrición y combate el raquitismo y todas aquellas enfermedades producidas por la anemia.

Más de 35 años de éxito creciente.

Aprobado por la Real Academia de Medicina

Aviso: Rechace todo frasco que no lleve en la etiqueta exterior HIPOFOSFITOS SALUD en rojo.

Esc alborozo es natural.

Esta repugnancia que sienten los niños por la mayoría de los medicamentos, queda vencida.

El Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

les es agradable y corren hacia él como si fuera una golosina.

El Jarabe Hipofosfitos Salud estimula el apetito, facilita la nutrición y combate el raquitismo y todas aquellas enfermedades producidas por la anemia.

Más de 35 años de éxito creciente.

Aprobado por la Real Academia de Medicina

Aviso: Rechace todo frasco que no lleve en la etiqueta exterior HIPOFOSFITOS SALUD en rojo.

Lo que dijeron en el ministerio de Marina.—Gratitud de la Colonia Española

Por telégrafo de la noche
Madrid.—En el ministerio de Marina dijeron a los periodistas que desde el Ferrol zarpará el crucero Blas de Lezo con dirección a Cádiz.

Añadieron que el referido buque llegará el segundo de los indicados puertos el próximo jueves.

Desde aquí marchará a Ceuta a proveerse de gasolina y continuará su viaje a China.

En Cádiz se proveerá de los pertrechos y material que le haga falta.

Gratitud de la Colonia Española

Madrid.—En el ministerio de Estado se ha recibido un despacho del secretario de la Legación en Pekín destacado en Sangai.

Cablegrafía la gratitud de la Colonia Española por el viaje del Blas de Lezo y felicitó al propio tiempo a don Alfonso por su fiesta onomástica.

D. Patricio López

El lunes se sintió repentinamente enfermo nuestro querido amigo don Patricio López Ortega, sorprendiéndole la enfermedad en su casa de La Alberca.

Aunque la indisposición del señor López Ortega ofrece cuidados, dentro de su delicado estado ha experimentado el enfermo una ligera mejoría que deseamos vivamente se acentúe.

Una conferencia y una nota

Sevilla.—El coronel del Tercio Millán Astray pronunció su anunciada conferencia.

Había de su viaje a Roma, y dijo cosas interesantes sobre la estima que se tiene allí a los españoles.

A escuchar al orador acudieron infinidad de personas de todas las clases sociales que le ovacionaron.

Una nota

Madrid.—En el ministerio de Estado dieron a los periodistas que se había recibido de la Universidad de Londres una nota anunciando que desde el quince de Julio al once de Agosto del actual año se celebrará curso de vacaciones para extranjeros.

Ha muerto Rodao

Segovia.—Ha tenido lugar el entierro del poeta festivo José Rodao que gozaba de enorme popularidad.

Colaboró en periódicos de la provincia y de la Corte y además en el «El Bazar Murciano» de Murcia.

Al acto de trasladar el cadáver asistieron las autoridades, poetas de la localidad y escritores, además de numeroso público.

Se ha recibido infinidad de telegramas de pésame.

Su entierro es una imponente manifestación de duelo

Por telégrafo de la noche
Segovia.—Ha tenido lugar el entierro del poeta festivo José Rodao que gozaba de enorme popularidad.

Colaboró en periódicos de la provincia y de la Corte y además en el «El Bazar Murciano» de Murcia.

Al acto de trasladar el cadáver asistieron las autoridades, poetas de la localidad y escritores, además de numeroso público.

Se ha recibido infinidad de telegramas de pésame.

Barcelona

El hijo de un ex-ministro es nombrado concejal

Por telégrafo de la noche
Barcelona.—Ha sido nombrado concejal de este Ayuntamiento, un hijo del ex-ministro conde de Caralt.

Por tratarse del hijo de un viejo político, el nombramiento ha motivado vivos comentarios.

Se queda dormido al pie de un tejero y perece carbonizado

Por telégrafo de la noche
Salamanca.—El vecino de esta localidad Miguel Serrano se quedó dormido al pie del horno de un tejero.

Varios curiosos que allí le vieron le creyeron cansado y le dejaron.

Al amanecer el siguiente día y con el natural sobreesfuerzo se vió que el tejero había ardió sin saber como y que Miguel había quedado carbonizado.

No es posible decir si el fuego fué intencionado o fortuito.

Tres noticias

Sobre las gallinas españolas. El viaje de un embajador.—El príncipe va de caza

Por telégrafo de la noche
Madrid.—Se ha dispuesto que en todas las granjas agrícolas oficiales se creen secciones de avicultura.

Se mejorará la raza española de gallina cruzándolas debidamente con razas extranjeras.

Quiñones de León a París

Madrid.—Para París salió el embajador de España en aquella república Quiñones de León que vino a asistir a la conferencia de Moratalla.

Fuó despedido por Aguirre de Carcer, Montesinos y otros altos funcionarios de Estado.

El príncipe de caza

Madrid.—Se ha dicho a los periodistas que el Príncipe de Asturias piensa salir a cazar muy en breve.

Parece ser que irá a Villamanrique.

NOTICIAS

Real Asociación de la Medalla Milagrosa

La Misa y Comunión mensual que celebra esta Asociación será el 27 a las 8 en Santo Domingo rogándose a los asociados la asistencia.

Se alquilan en la Platería cuatro habitaciones propias para despacho de abogado, médico u oficinas.

Darán razon en esta Administración.

Enfermos

Se encuentra enfermo, aunque no de cuidado, nuestro estimado amigo el secretario de este Gobierno civil don Manuel Fernandez Reyes.

Le sustituye en sus funciones del Gobierno, el jefe de Negociado de dicho centro y querido amigo nuestro don Narciso Clementin.

Deseamos al señor Fernández Reyes pronto y completo restablecimiento.

También se encuentra gravemente enfermo habiendo recibido los Santos Sacramentos nuestro respetable amigo don Dionisio Alcazar Gonzalez Zamorano.

Dios mejore las horas del enfermo.

Ilustre Cofradía de la Preciosísima Sangre

En cumplimiento de sus constituciones hoy miércoles a las 4 de la tarde en la sala de Juntas de la parroquia del Carmen celebrará Cabildo General ordinario.

Medalla Milagrosa del Hospital

Mañana será la Misa de Comunión a las 9 y el ejercicio a la misma hora.

Espectáculos

Ortiz.—Compañía cómico-dramática de Francisco Hernández.

Funciones para hoy: por la noche «El terror de las casadas».

Circo.—Cine por tarde y noche. Media-Luna.—Cine. Estreno de la producción en seis partes «La enemiga de hombres».

Popular.—Cine permanente.